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SESION ORDINARIA 1 

114-2022 2 

Sesión ordinaria número 114-2022 celebrada por el Concejo Municipal del Distrito de 3 

Tucurríque, al ser las 18 horas con 30 minutos del 20 de setiembre  de  dos mil veintidós Con 4 

la asistencia de los señores (as): 5 

Presidente Municipal: José Carlos Vindas Ureña.  6 

Síndica Suplente. Liz Amadelys Morales Rodríguez. 7 

Concejales Propietarios: Andrea Sánchez Vega, Silvia Ortiz Sánchez, Héctor Agüero Luna y 8 

Mario Moya Sánchez. 9 

Concejales Suplentes: Cristopher Sánchez Corrales, Albecia Rodríguez Mora y Carlos 10 

Fonseca Brenes. 11 

Intendente Municipal: Wilberth Quirós Palma-Presidente Municipal 12 

Vice intendenta Municipal: Rocío Portuguez Araya.  13 

Ausencias justificadas. 14 

Ausencias injustificadas. 15 

Secretaria: Cristina Araya Rodríguez  16 

Visitantes: Capitán de Policía Rodolfo Castro González. 17 

Oyentes: No hubo. 18 

 19 

Articulo I. 20 

Orden del Día 21 

Artículo I. Orden del día 22 

Artículo II. Apertura de la sesión  23 

Artículo III. Comprobación de quórum 24 

Artículo IV. Audiencias (atención al público, juramentaciones) 25 

Artículo V. Lectura y Aprobación del Acta Anterior 26 

Artículo VI. Lectura de Correspondencia 27 

Artículo VII. Asuntos de trámite Urgentes 28 

Artículo VIII. Mociones de los señores Regidores 29 
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Artículo IX. Mociones o Informe del señor Intendente Municipal 1 

Artículo X. Asuntos Varios 2 

Artículo XI. Acuerdos     3 

Articulo II 4 

Apertura de la sesión 5 

El señor Vindas Ureña, presidente Municipal en ejercicio, da las buenas noches a los 6 

presentes; luego da lectura al Orden del Día programado para la sesión de hoy el cual se 7 

aprueba en forma unánime.  8 

 9 

Artículo III. 10 

Comprobación de quórum 11 

El señor Vindas, presidente Municipal, procede a realizar la comprobación del quórum; y 12 

determina que el mismo está completo.    13 

 14 

Artículo IV. 15 

Audiencias (atención al público, juramentaciones: 16 

1- Capitán de Policía Rodolfo Castro González. 17 

El capitán Rodolfo Castro Gonzales, viene a presentarse él, es el jefe cantonal, se pone a las 18 

órdenes y está interesado en formar parte del CNE, su idea es ponerse a las órdenes y brindar 19 

el servicio que ustedes esperan. 20 

El señor presidente consulta por el numero telefónico de la delegación. 21 

El capitán indica que es nuevo y que no se lo sabe, pero lo va a conseguir de igual forma insta 22 

a llamar al 911, porque queda reportado el incidente. 23 

Indica que el recurso operativo debería concentrarse mayoritariamente en Tucurríque, cree 24 

que la alcaldesa de Juan Viñas lo va a matar por decir eso, pero está planteando una 25 

reorganización de recurso. 26 

 27 

 Al ser las 18 horas con :40 minutos hace ingreso las señoras Ortiz Sánchez y Calvo 28 

Pérez. 29 
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La señora Rodríguez Morales indica que el fin de semana hubo una balacera en el barrio de 1 

San Pancracio. 2 

El señor policía le dice que sí, que cree que es un señor que viene huyendo de algún lugar 3 

La señora Morales, pregunta que se puede hacer en estos casos 1176 4 

El policía indica que pueden poner la denuncia en el número 1176, o bien que como vecinos 5 

se pueden organizarse y si este señor alquila una casa, que hablen con el dueño de la casa 6 

para que lo desaloje pero insta en reportar esto al número 1176 entre más reportes a este caso 7 

más atención le van a poner. 8 

El señor Sánchez Corrales, agradece al oficial la visita  9 

El señor Agüero da la bienvenida, a través del Concejo se trata de apoyar, pero muchas veces 10 

se desconoce el cómo, pero el pueblo va creciendo y se debe mejorar. También comenta que 11 

existe el C.C.I. (Comisión Cantonal Interinstitucional) la cual está a cargo del señor intendente 12 

y esta, está integrada todas las organizaciones del cantón).  13 

 14 

2-Señor Roger Vega. 15 

El señor presidente indica que el señor Vega, no posee audiencia, por lo que somete a votación 16 

el atender al mismo. 17 

Con la anuencia del Concejo se procede a atender al señor Vega. 18 

El señor Vega indica que tiene problemas con vecinos ya que estos no quieren hacer las 19 

chapeas ni descuajes al camino Torre Duán, indica que trae la lista de los 4 vecinos que no 20 

quieren hacer nada ellos deben bajarse del carro para limpiar, además en las entradas de Mal 21 

estamos ya están tapadas, dicen que no se puede colocar una alcantarilla no entiende porque 22 

si el agua corre, los vecinos indican que es que corren nacientes de agua y el indica que es lo 23 

mismo. 24 

El señor Presídete le dice que si esto es de Michael Jara  25 

El señor Vega le dice que sí, y hace entrega de la lista de 4 vecinos el problema es que no son 26 

de la zona, ellos solo vienen los fines de semana y así. 27 

 Sergio Mata 28 

 Pablo Brizuela 29 
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 Greivin Calderón 1 

 Luis Solano. 2 

El señor Moya indica que se supone que se quedó con el ingeniero que se debía hacer un 3 

trabajo de un zanjón, ya que si tocan la naciente el mismo seria uno de los que denunciaría 4 

esto, además cuando esta gente construyo lo hizo de forma ilegal y él le dijo al ing Alonso ahí 5 

hay un ojo de agua de 3”. 6 

El señor intendente dice que dentro de los carteles nunca iba metido nada de lo que dice el 7 

señor Moya, el entiende al señor Moya, pero este es el que se ha opuesto a realizar un corte 8 

de agua y para hacer esto se debe hacer un zanjón de 1,5 metros y si bien el ingeniero en su 9 

momento lo pudo saber, no quiere decir que el ingeniero le fuese a dar solución en ese 10 

momento eso es todo un proyecto. 11 

El señor Agüero, consulta si existe la posibilidad de que el ingeniero le envié una nota a estas 12 

estas 4 personas o bien que el Concejo aborde este tema  13 

El señor Presidente, indica que ahí hay problemas de desnivel del terreno, sin embargo, esto 14 

se le va a remitir al ingeniero para que este haga una revaloración y bien considerar el tema   15 

El señor Vega considera que se debe enviar un apercibimiento para marcar un precedente  16 

El señor presidente comenta que el código municipal, establece lo conocido como “Ley 17 

Policía”, se le solicita al dueño que realice el trabajo si este no lo hace, el municipio lo realiza 18 

y se le cobra. 19 

El señor Vega da las gracias y procede a retirarse del Salón de sesiones. 20 

 21 

3-Los señores Germán Herrera Hernández y Manuel Retes Anderson:  8426-2495 8450-22 

9922. 23 

El señor German Herrera indica que le solicito al señor intendente hace 15 días que le solicitara 24 

una audiencia. 25 

El señor intendente, indica que si pero que a él se le olvido hacerlo. 26 

El señor Herrera indica que este camino está en Las Vueltas es por el Seiva-Camino Cacao y 27 

tiene como 20 años de no ser intervenido por el municipio. 28 

El presidente pregunta si este camino es el que pasa por la propiedad de Rafa Marín. 29 
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El señor Germán Herrera le dice que sí, y ha sido intervenido por los vecinos no por el 1 

municipio, por eso ellos necesitan saber cuáles son  las pautas para  poder  hacer que lo 2 

intervengan. 3 

El señor presidente le explica, que el primer paso es averiguar si este posee código si no se 4 

debe empezar por ahí para ser inventariado y poder asignarle código y presupuesto. 5 

El señor intendente dice que mañana mismo va averiguar con el ingeniero si esta inventariado 6 

ya que el en algún momento vio que los planos dicen público, pero esto no basta para que 7 

estén inventariados es 8 

El señor Agüero consulta más o menos cuanto mide el camino, cantidades de agricultores o si 9 

existen casas. 10 

El señor Fonseca dice que este puede tener una extensión aproximada de 1,5 km 11 

El señor Herrera indica que ellos como vecinos han tratado de darle mantenimiento, pero 12 

necesitan las cortas de agua, solicita por favor le indiquen que día van a ir a realizar una 13 

inspección. 14 

El señor Presidente propone enviar el caso al ingeniero y que nos programe una fecha la cual 15 

se le indicará a ustedes para que nos acompañen  16 

ACUERDO N°3 17 

Este Concejo Municipal, acuerda por unanimidad de los presentes, solicitar al ing. Alonso 18 

Alvarado Calvo –Director de la U.T.G.V. gestione según disponibilidad de agenda una gira de 19 

inspección al camino ubicado en Las Vueltas -Seiva-Camino Cacao, en compañía de 20 

miembros de este Concejo Municipal y de los vecinos interesados, para lo cual se le brinda los 21 

nombres y números telefónicos para que pueda coordinar dicha gira. Germán Herrera 22 

Hernández y Manuel Retes Anderson, números telefónicos:  8426-2495 /8450-9922.  Esto con 23 

la finalidad de indagar si el mismo está incluido en la red de caminos del distrito, ya que la idea 24 

es en futuro designar presupuesto para mejora del mismo, en caso de no estar inventariado, 25 

por favor explicar a los vecinos los pasos a seguir para que su departamento pueda proceder 26 

con dicho proceso de inventariado. ACUERDO FIRME.  27 

 28 

Artículo V. 29 
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Lectura y Aprobación del Acta Anterior 1 

1-Por error involuntario en la materia en el folio n°413, línea 9 se colocó por error el apellido 2 

Luna, este está de forma incorrecta ya que no debía estar colocado ahí. 3 

ACUERDO N°2 4 

Este Concejo Municipal, con votos a favor de los regidores Vindas Ureña, Moya Sánchez, 5 

Agüero Luna, Ortiz Sánchez, Sánchez Vega, acuerdan por unanimidad de los presentes, 6 

aprobar el acta de la sesión, ordinarias n°113 -2022 del C.M.D.T. en todos sus extremos. 7 

 8 

Artículo VI. 9 

Lectura de Correspondencia 10 

 11 

1-Oficio DFOE-LOC-1763, suscrito por la Licda. Vivian Garbanzo Navarro, Gerente de 12 

Área, C.G.R. Asunto: Seguimiento a las gestiones para el nombramiento del Auditor 13 

Interno por tiempo indefinido del Concejo Municipal de Distrito de Tucurrique.  Para que 14 

lo haga de conocimiento del Concejo Municipal de Distrito en la sesión próxima 15 

inmediata al recibo de este oficio, y para lo que compete a esa Intendencia. Se acusa y 16 

se atienden los oficios n.os OFIC.S.M.164-2022 y OFIC.S.M.166-2022, ambos de 23 de agosto 17 

de 2022, con los que el Concejo Municipal de Distrito de Tucurrique, comunica los acuerdos n. 18 

os 1- inciso a) y 2- inciso b), artículo IV de la sesión extraordinaria n.° 29-2022, de las 10 horas 19 

de 22 de agosto de 2022, aprobando respectivamente, el Cronograma que contiene las fechas 20 

de inicio y finalización de cada una de las acciones que se hayan tomado y se tomarán para 21 

garantizar el nombramiento del titular definitivo de la Auditoría Interna de este Concejo 22 

Municipal de Distrito; y el comunicar a la CGR que la publicación en el Diario Extra, el aviso de 23 

la APERTURA DEL CONCURSO PUBLICO N.° 001-2022 PARA OCUPAR PUESTO EN 24 

PROPIEDAD DE AUDITOR/AINTERNO, el lunes 29 de agosto de 2022 y como límite de 25 

recepción de las Ofertas el 2 de setiembre de 2022. En cuanto al seguimiento, se les insta a 26 

continuar con todas las acciones necesarias para concretar el nombramiento del titular de la 27 

Auditoría Interna de manera indefinida, de conformidad con lo establecido por la Ley General 28 

de Control Interno (LGCI)1 y los Lineamientos sobre gestiones que involucran a la Auditoría 29 
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Interna presentadas ante la CGR (Lineamientos)2; y remitir la información sobre los 1 

avances correspondientes de manera mensual al Órgano Contralor, sin que para ello, 2 

medie un requerimiento expreso; cumpliendo a cabalidad con lo programado en su 3 

cronograma, para garantizar el nombramiento del titular de la Auditoría Interna de ese Concejo 4 

Municipal de Distrito en el menor tiempo posible. En la coyuntura actual, por razones de salud 5 

pública y para disminuir el riesgo de contagio del Coronavirus (COVID-19), adquiere especial 6 

relevancia la presentación de documentos por medio del correo electrónico: 7 

contraloria.general@cgrcr.go.cr, utilizando documentos con firma digital, los cuales tienen la 8 

misma validez que los físicos firmados, o en su defecto, presentar los documentos que no sea 9 

posible tramitarse por medio digital, en la plataforma de servicios, ubicada en la planta baja del 10 

edificio principal del Órgano Contralor. Por otra parte, si dentro de los archivos que se envían 11 

existe alguna información de carácter confidencial, así deberá advertirlo y mencionar el 12 

fundamento legal por el que ostenta esa condición. En caso de duda o consulta se puede 13 

comunicar al número telefónico 2501-8000.  SE TOMA NOTA. 14 

 15 

 El señor presidente indica que se toma nota, en esta semana la comisión se reunirá 16 

para la programación y coordinación, ya que se debe volver a publicar y seguir por 17 

segunda vez el proceso. 18 

 El señor Agüero dice que no sabe si se siguió la recomendación del señor Jeffry 19 

Beltrán, de la posibilidad Bimodal ya que el salario es bajo, la idea es logar que este 20 

se vea más atractivo. 21 

 El señor presidente se está viendo con el señor intendente la posibilidad de 22 

aumentar el salario o bien el tema de la virtualidad, para hacerlo más atractivo, ya 23 

que, si nos vamos muy al hacha, seguramente nunca vamos a encontrar un auditor 24 

y nos hace falta uno urgentemente. 25 

 El señor Moya pregunta como el Concejo va a dar un contrato así, de virtual y 26 

presencia, ya que esto lo estamos viviendo que el ingeniero a veces esta y a veces 27 

no ya la virtualidad termino. 28 
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 El señor presidente le dice que no, más bien gracias al Covid muchas empresas se 1 

dieron cuenta que el tele trabajo es más eficiente y llego para quedarse. 2 

 El señor intendente indica que según lo recomendado por el señor Beltrán, al ser 3 

medio tiempo se propondrá que sea 1 día presencia y 1,5 virtual y no es que el 4 

salario sea malo si no que afecta el tema de la prohibición. 5 

 6 

2-La señora Araya Secretaria del Concejo indica que la semana pasada le fueron 7 

encomendadas dos tareas: 8 

A. Entregar acuerdo de solicitud, a dos peones de Campo Evelio Gamboa Núñez y Luis 9 

Calderón Araya, en donde se le solicitaban si tenían licencia de conducir que entregaran 10 

fotocopia. El señor Núñez indica que él no posee y el señor Calderón que sí y entrega 11 

fotocopia de la licencia. 12 

B. Averiguar sobre el tema de la ausencia injustificada de los miembros del Concejo. Por 13 

lo que procede hacer lectura de lo que indica el Código Municipal en su artículo n°24. 14 

En lo personal ella nunca a tenido claro el punto b-) “La ausencia injustificada a las 15 

sesiones del Concejo por más de dos meses”.  Ella hace un tiempo le hizo la consulta 16 

a la secretaria de la municipalidad  madre y esta le indico que ahí le justifican de forma 17 

verbal a ella o al señor presidente y que ella registra en el acta la justificación que ellos 18 

alegan por ende desde hace  algún  tiempo ella viene  actuando igual anota la 19 

justificación dada, pero como no le quedó claro siguió indagando en el tema y la 20 

recomendación o sugerencia que recibió fue que el Concejo adopte  y apruebe una 21 

directriz sobre la forma de considerar justificada una ausencia. 22 

 23 

 El señor intendente, explica que no existe un reglamento y en Juan Viñas lo hacen de 24 

forma verbal. 25 

 El señor Presidente, comenta que él en  dos ocasiones ha tenido que ausentarse por  26 

varias sesiones, una por enfermedad de su  hija y otra por tema laboral y el mismo señor 27 

Agüero lo cuestiono  y  ahora el presenta la mima situación y lo entiende ya que  ninguno 28 

tiene una condición económica como muy buena, todos necesitamos trabajar y si bien 29 
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el Concejo es una gran responsabilidad también las personas tienen obligaciones 1 

personales. 2 

 El Concejal Moya dice que él hizo las 2 consultas la de Héctor Agüero Luna y lo del 3 

vehículo municipal en compañía de la señora , ya que se debe solucionar  el tema del 4 

chofer, el señor Evelio Gamboa es un exente peón y persona pero ya el Concejo no 5 

puede permitir más el uso del vehículo Municipal a este que no posee licencia por eso 6 

ya que hoy que vino el intendente, solicita que tome cartas en  el asunto al igual que el 7 

compañero Christopher Sánchez,  de buena voluntad  va a traer  a las compañeras pero 8 

debemos evitar esto ya que él no posee  licencia tampoco. 9 

 A lo que el señor  Wilberth Quirós le responde  no saber ya que notificaron a los 10 

empleados, no a él, por eso solicita que cuando sea un tema administrativo, sea 11 

directamente con él, además  ya él está trabajando con esto fuertemente y ahora solo 12 

manejará el señor Luis  Calderón, ya que vio que este tiene licencia y además  está 13 

apoyando fuertemente  al señor Evelio Gamboa con este tema, fue hacer el examen y 14 

saco de nota  un 75 y necesitaba un 80, por eso el mismo dentro de 15 días le ayudara 15 

nuevamente, para que este vuelva a matricular ya que es un colaborador  de gran 16 

voluntad y necesitan la licencia de conducir. 17 

 El señor Presidente, retoma el tema y dice que entonces el ayote se parte por parejo si 18 

estamos limitando a un trabajador que no tome el carro si no tiene licencia, entonces 19 

ninguna persona que no posea licencia tocara los vehículos municipales. 20 

 El señor Intendente es irresponsable manejar sin licencia, si lo es, pero él tampoco es 21 

chofer de Andrea ni de nadie, eso lo va a dejar claro para que lo consideren. 22 

 El señor Moya indica que se habló de esto que como las dietas son tan bajas, considera 23 

que se le puede pagar extras a este peón para que sea, chofer y valla y recoja a los 24 

miembros del concejo antes y después de la sesión y que quede por medio de un 25 

acuerdo. 26 

 El señor Sánchez Corrales, manifiesta que él ha usado el vehículo por buena voluntad 27 

de irlos a traer a sus compañeros, es consciente de que no tiene licencia, cree que atrás 28 
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del volante ha sido responsable y si se parte el ayote que sea por parejo y él siempre lo 1 

ha hecho de muy buena fe. 2 

 El señor Agüero Luna, dice entender el tema de la preocupación de Moya por sus 3 

ausencias, sabe que para todos es complicado, y él por temas laborales no pudo venir 4 

pero no fue un disentimiento, en horario no laboral o días libres a colaborado con el 5 

intendente o la vice intendenta, indica que ya logro un permiso laboral para poder venir 6 

a las sesiones municipales y además el conoce del código municipal y la forma de 7 

perder sus credenciales. 8 

 El señor Fonseca, dice que él apoya a sus compañeros y que el señor Moya sea quien 9 

use el vehículo municipal, es más el posee licencia y se ofrece en colaborar por sus 10 

compañeros. 11 

 La Concejal Calvo, deja claro que ella ignoraba que el señor Cristopher Sánchez no 12 

tenía licencia vehicular y ella desde la vez pasada que se generó un problema, ella le 13 

dijo a su compañera Silvia Ortiz que pagaran el taxi entre ellas para evitar malos 14 

entendidos o que le estuviesen sacando en caro lo del transporte. 15 

 16 

Artículo VII. 17 

Asuntos de trámite Urgentes 18 

1-No hubo. 19 

Artículo VIII.  20 

Mociones de los señores Regidores 21 

1-No hubo. 22 

Artículo IX.  23 

Mociones o Informe del señor Intendente Municipal 24 

1-Informe Vice Intendencia.  25 

1) Extiende la invitación a los señores regidores para que participen de la Primera Feria 26 

de Emprendedores de la Casa de la Cultura Tucurriqueña SIKIVI, el domingo 25 de 27 

setiembre del 2022, a partir de las 10 a.m. y hasta las 3 p.m. Habrá actividades culturas, 28 

recreativas y de entretenimiento para los niños y niñas que lleguen.  29 
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2) Para esta actividad, le solicitamos a este Concejo Municipal la ayuda con los dos toldos 1 

propiedad de este municipio y si existe contenido y renglón presupuestario para esta 2 

actividad nos ayuden con el alquiler de un toldo más grande ya que en la actividad 3 

pasada del 28 de agosto empezó a llover y la gente se tuvo que retirar debido a que lo 4 

toldos son muy pequeños.  5 

3) Hemos estado en reuniones con colaboradores del Museo y de la Universidad de Costa 6 

Rica se está trabajando en la iniciativa del regidor Agüero Luna, el acompañamiento 7 

ambas instituciones es con el fin de recibir la valoración y recomendación de estrategias 8 

del proyecto de Bienes Patrimoniales del Distrito de Tucurrique. Esto nos permitirá 9 

contar con un espacio museológico de los bienes patrimoniales en la Casa de la Cultura 10 

y, por otra parte, la apropiación positiva del Patrimonio Arqueológico del Distrito, 11 

debidamente mapeados e identificados, es decir como la piedra del indio y demás 12 

petrolíferos que existen en el Distrito, esto a futuro nos puede servir tenerlo identificados 13 

para tener desde la Casa de la Cultura una ruta turística .Ellos realizaran una próxima 14 

visita el 8 de octubre para ir hacer la identificación de dichos espacios, ya están  15 

solicitados los permisos de los dueños de las fincas donde se ubican los petrolíferos. 16 

Algunos de estos espacios, si están muy enmontados por lo que solicito si existe la 17 

posibilidad pagar jornal ocasional para que días antes de que vengan los profesionales 18 

estén lo lugares aptos para el ingreso.  19 

4) Solicita colaboración por parte del Concejo en cuanto al internet que es insuficiente ya 20 

que esta semana pasada en dos reuniones virtuales que estuvo, inclusive en una estaba 21 

el señor Regidor Agüero Luna quien es testigo que me saco tres veces y por último no 22 

me conecte más, por tanto, es importante que valoren la posibilidad de solicitar más 23 

capacidad.  24 

5) Informa que el lunes 26 de setiembre, solicito vacaciones. 25 

2-Informe Intendencia  26 

1- Se está gestionando  lo de la feria cantonal, por eso no asistió a la sesión  pasada ya 27 

que está trabajando con varias entidades , el pasado  jueves se efectuó una reunión en 28 

el M.S. de Turrialba con las diferentes entidades y hay voluntad no quiere decir que no 29 
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se van a tramitar permisos, si no que son permisos menores  ya que no habrán mega 1 

toldos, ni mega conciertos, es algo meramente cultural  la idea es hacer como una feria 2 

intermunicipal , la prioridad es el tucurriqueño, tiene un matiz provincial  todavía se tiene  3 

1 mes y  8 días para el tema permisos, hoy seguridad tuvo una reunión  para ver todo 4 

este tema, la Cámara de Productores del Pejibaye, es una  organización nueva todavía 5 

no cuenta con la figura jurídica para hacer trámites,  ayer  hubo una asamblea  ya todo 6 

lo tiene la abogada pero este trámite tarda un tiempo, por eso  ha venido hablando de 7 

forma individual  con los Concejales, la idea es que el municipio tramite los permisos de 8 

la feria y le seda el evento como tal  lo administrativo a  la cámara  de productores ya 9 

que el alquiler de los campos va a generar recursos por el alquiler, pero teniendo  10 

entendido que la cámara va a tener responsabilidades como por ejemplo el tema de 11 

vigilancia, indica que el hablo con el señor Roberto Dada,  y este nos dio el espacio de 12 

la fina la Tachira este se designó para  el adulto mayor y los guías escouts  y los baños 13 

a la Cruz Roja de Tucurrique  Considera que esto le va a dar credibilidad al Concejo. 14 

 El Concejal Moya pregunta si esto lo vamos adoptar por este año o ya de forma 15 

continua. 16 

 El señor intendente le dice que no sabe cuál va ser la reacción del centro 17 

agrícola. 18 

 El Concejal Moya pregunta si la cámara va administrar el dinero  19 

 El señor intendente le responde que sí, y el dueño de las instalaciones cobro el 20 

50%  de las ganancias y la idea es la compra de las instalaciones del antiguo Bali 21 

para industrializar el pejibaye.  Y no se hace porque Matina la va hacer si no 22 

porque no podemos perder nuestra identidad, dice que no le tiene miedo a Matina 23 

si no a Álvaro Araya que está diciendo que Tucurríque está aislado, que el puente 24 

esta malo.  Solicita una extra ordinaria para juramentar a esta cámara, en una 25 

acta debe quedar que la comisión es la que va administrar la feria. 26 

 El señor Agüero solicita que esta cámara, una vez finalizada la feria nos den una 27 

rendición de cuentas al Concejo de todos los dineros recaudados y la forma en 28 

que serán invertidos. 29 
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2- Tema bomberos, la asada, ahí son muy especiales, y gracias a Dios después de 2, 5 1 

años de tardanza ya le giraron la disponibilidad de agua a estos. 2 

3- Se pretende que para la feria del pejibaye se traiga el presidente de la república y 3 

algunos ministros para la entrega del terreno de los bomberos e inaugurar el asfaltado 4 

de San Miguel  5 

Artículo X. 6 

Asuntos Varios 7 

 8 

1-Concejales. 9 

Presidenta Municipal: 10 

Indica que por error en el acta n°112-2022, cuando se tomó el acuerdo n°1, artículo XI se 11 

colocó en la primera parte del acuerdo en el folio 409, línea 26 el monto de ȼ 7.426.306,80, el 12 

cual es incorrecto ya que corresponde a la suma de las cantidades, desglosadas en el mismo 13 

acuerdo en la segunda parte en el folio 410, líneas 12, que indica el monto de ȼ6.919.967,7 y 14 

en el 15 indica el monto de, ȼ1.772.186,85, para un total de ȼ8.692.153.85, no de ȼ 15 

7.426.306,80.  ACUERDO FIRME. 16 

 17 

Morales Rodríguez: 18 

Se está tratando de ordenar la casa se sabe que el esposo de la Concejal Albecia Rodríguez 19 

Mora, labora para el municipio como peón y por un tema de Consanguinidad, no se debe, ya 20 

la gente está hablando de esto en la calle, la semana pasada, al finalizar la sesión se hablaron  21 

de algunos temas entre estos este, se le comento directamente a la señora Rodríguez y esta 22 

misma dijo que a ella en  la calle ya le habían dicho el comentario. 23 

 EL señor presidente indica que si bien algo limita esto, si Cristian que labora desde hace 24 

4 años con nosotros  hubiese adquirido la propiedad no existiese ningún problema pero 25 

el caso es que se dio hace como 2 años, y considera sin ofender al resto de integrantes 26 

del Concejo, que la que más acompañamiento a dado a este Concejo es Albecia 27 

Rodríguez y le duele que le hayan prestado atención a estos comentarios de la calle, 28 

ya que Albecia sin  ningún interés de por medio  nos ha colaborado como lo hace ella,  29 
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incluso hasta, fue  amenazada hace un tiempo el que le dijeran “ que por ahí usted tiene 1 

a su marido” ya es mucho. 2 

 El señor Moya indica que él hace un tiempo le dijo a la señora Rodríguez Mora que él 3 

le tenía algo guardado, pero él hasta a apoyado a estos trabajadores y dejo el tema de 4 

lado, y él nunca la amenazo, nunca le dijo en la cara usted o su marido. 5 

 La Concejal Calvo, pregunta porque si el señor Cristian Calderón Araya, lleva tanto 6 

tiempo aquí, porque hasta ahora le dieron la plaza y porque cuando usted considero a 7 

la señora Rodríguez como parte del Concejo, usted debió prever esto antes. 8 

 El señor presidente le dice que se presupuestaba como jornales ocasionales, hasta 9 

ahora se logró crear un presupuesto para nombrarlo en propiedad, le duele ver como 10 

gente pierde tiempo contando ratones en vez de contar elefantes, y le dice a Liz, no le 11 

gusta el dicen le gusta más a mí no me parece, y deja claro que desde un punto de vista 12 

no está bien, no se puede por eso hoy se va a dar una sorpresa. 13 

 La señora Rodríguez Mora, dice que le tomó por sorpresa lo que comento la señora 14 

Morales, le solicita que le de los nombres de las personas que le hicieron los 15 

comentarios. 16 

 La señora Morales, le dice que ella no puede, dos personas se lo dijeron usted misma   17 

dijo que en la calle también le comentaron esto a usted, y deja claro que ella no quiere 18 

que usted se valla del Concejo, ni mucho menos que ahora a ella le achaquen que ella 19 

fue la que destapo todo esto si el resto de sus compañeros lo comentaron y le solicitaron 20 

que retomara el tema hoy. 21 

 La señora Calvo, dice que hace 2 años a ella le hicieron ese comentario, y ella no le 22 

tomo importancia ya que ella le consulto a un abogado y este le dijo que si este 23 

colaborador tenía mucho tiempo de laborar aquí y ella le contesto que sí.  24 

 El señor Intendente, le dice que el problema es que el señor Cristian Calderón, fue 25 

nombrado en el tiempo de la administración de la señora Albecia Rodríguez, y por eso 26 

él, le solicito su renuncia, a esta.  27 

 La señora Rodríguez Mora, solicita a la señora secretaria que lea la nota de su renuncia 28 

ya que cuando le tocaron el tema la semana pasada fuera de actas, ella dijo que iba a 29 
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presentar su renuncia y tanto las señoras  Andreas como Liz le dijeron que no renunciara 1 

que mejor simplemente faltara, pero deja claro que ella siempre ha sido muy 2 

responsable  siempre ha dado lo mejor de ella, y si, si bien la dieta le sirve prefiere que 3 

su esposo siga con su trabajo ya que él, es el que lleva el alimento a su casa,  dice que 4 

le gusta mucho la política, esto lo heredo de su padre, y agradece al señor Intendente 5 

la oportunidad  y siempre lo va apoyar. 6 

 La señora Araya, procede a dar lectura a la nota: 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

  29 
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 La señora Morales dice que ella expuso el tema por solicitud de sus compañeros no fue 1 

solo ella solicita disculpas y no sabe porque ahora todos se quedan callados y alega 2 

que ella misma le dijo que no renunciara que hiciera esto, ella dijo la semana pasada, 3 

que ella era una la que más falla en cambio usted no, usted siempre está disponible y 4 

era muy responsable. 5 

 La señora Rodríguez Mora, alega, a la señora Morales, usted dijo que no se viera en 6 

actas pregunta si ustedes ya lo habían hablado con anterioridad. 7 

 La señora Sánchez Vega interviene y dice que esto era un tema ya planeado, pero si 8 

ya todos lo sabíamos. 9 

 El Concejal Agüero solicita mente fría para doña Albecia y un minuto de aplauso para 10 

la compañera que se retira. 11 

 La señora Portuguez, felicita a la señora Albecia Rodríguez y le dice que tomo la 12 

decisión correcta ya que su esposo es un excelente trabajador y es el que lleva la 13 

comida a su casa y la invita a formar parte de la organización Tu-cultura, ya que ahí 14 

necesitan gente como usted. 15 

 16 

Agüero Luna 17 

En relación al tema de la beca al libro de Tucurríque ya va muy avanzado este tiene 3 capítulos, 18 

ya está casi finalizado, el próximo domingo en la organización Tu Cultura es un conversatorio 19 

con las personas   y luego va ser la presentación oficial del libro, la fecha está por confirmarse. 20 

Tema del Museo, va caminando la idea es recuperar artefactos indígenas y si tal vez 21 

presupuestar en años venideros para esto. 22 

 23 

2-Junta Vial:  24 

Sesión ordinaria número 48-2022 celebrada por la Junta Vial Distrital de Tucurrique, en el 25 

Salón de Sesiones del C.M.D.T al ser las catorce horas del 6 de setiembre del 2022. Con la 26 

asistencia de los señores: PROPIETARIOS: Wilberth Quirós Palma-Presidente Intendente 27 

Municipal, Martin Sánchez Montoya- (Suple la ausencia del señor  Jesús Luis Sánchez 28 

Montoya, en representación de las Asociaciones de Desarrollo Integral, Christhofer Sánchez 29 



 

 

 

SESION ORDINARIA Nº114-2022 / 20/09/2022 

 

Corrales-Representante Concejo Municipal ( Suple la ausencia del señor Vindas Ureña 1 

).SUPLENTE: Rocío Portuguez Araya-Titular Intendente Municipal. AUSENTES CON 2 

JUSTIFICACIÓN: Esteban Madrigal Quirós-Funcionario Municipal, Jesus Luis Sánchez 3 

Montoya-Represéntate de la Asociación de Desarrollo Integral, Roberth Vega Hernández- 4 

Representante de Vecinos, José Carlos Vindas Ureña – Representante del Concejo 5 

AUSENTES SIN JUSTIFICACION. ORDEN DEL DÍA. ARTÍCULO I. Comprobación de quórum 6 

ARTÍCULO II. Apertura de la sesión ARTÍCULO III. Aprobación del orden del día, ARTÍCULO 7 

IV. Aprobación del Acta Ordinaria, ARTÍCULO V. Asuntos de trámite Urgentes, ARTÍCULO VI. 8 

Atención de Audiencias, ARTÍCULO VII. Lectura de Correspondencia, ARTÍCULO VIII. 9 

Asuntos Pendientes, ARTÍCULO IX. Informes administración de la gestión vial municipal, 10 

ARTÍCULO X. Asuntos Varios, ARTÍCULO XI. Cierre de Sesión, ARTÍCULO I. 11 

COMPROBACIÓN DE QUÓRUM. Se comprueba el quórum por parte del Presidente de la 12 

Junta Vial Distrital, el señor Wilberth Quirós Palma-Intendente Municipal. Se determina que se 13 

cuenta con quórum suficiente, por lo tanto, se puede dar apertura a la sesión.  ARTÍCULO II. 14 

APERTURA DE LA SESIÓN. El señor Presidente de la Junta Vial Distrital, apertura la sesión 15 

ordinaria. ARTÍCULO III. APROBACIÓN DEL ORDEN DÍA Se da lectura del Orden del Día 16 

programada para la Sesión de hoy, el cual se aprueba en forma unánime. ARTÍCULO IV. En 17 

relación a la lectura del acta de la sesión ordinaria número 47-2022, el señor Sánchez Corrales, 18 

sugiere que se puede haber incluido dentro de los proyectos que deben presentarse a 19 

Dinadeco el camino de Pueblo Nuevo en Sabanillas. APROBACIÓN DEL ACTA  ACUERDO 20 

1°No existiendo, más objeción al acta ordinaria número 47-2022 y sesión extraordinaria  24-21 

2022, esta Junta Vial, aprueba y ratifica en todos sus extremos con votos a favor del señor   22 

Wilberth Quirós Palma-Presidente Intendente Municipal, Alonso Alvarado Calvo-23 

Funcionario en el Área Técnica-Ingeniero Municipal, Martin Sánchez Montoya- ( Suple la 24 

ausencia del señor  Jesús Luis Sánchez Montoya, en representación de las 25 

Asociaciones de Desarrollo Integral ),  Christhofer Sánchez Corrales-Representante 26 

Concejo Municipal ( Suple la ausencia del señor Vindas Ureña ).ARTÍCULO V.ASUNTOS 27 

URGENTES 1.No hubo. ARTÍCULO VI. ATENCIÓN DE AUDIENCIAS 1.No 28 

hubo.ARTÍCULO VII. LECTURA DE CORRESPONDENCIA 1.No hubo. ARTÍCULO VIII. 29 
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ASUNTOS PENDIENTES1.No hubo.  ARTÍCULO IX. INFORMES ADMINISTRACIÓN DE LA 1 

GESTIÓN VIAL MUNICIPAL  1-El señor Ingeniero informa: 1-En relación a la consulta hecha 2 

por el señor Sánchez Corrales, la empresa GAGMAL está prestando los servicios para ayudar 3 

en estos proyectos, se deben llenar la formulación necesarios, el camino indicado por el señor 4 

Sánchez Corrales, no cumple, ya que no tiene código aprobado por el MOPT, aparte de esos 5 

los demás requisitos que ya se conocen, como son, que no estén contemplados en el plan 6 

quinquenal. 2-Con respecto a los proyectos, el Camino Los Ramírez interpusieron un recurso 7 

de amparo, son como 850 metros, llega un punto que hay una intersección y se colocó un paso 8 

de alcantarilla que da a una acequia existente de una propiedad que es de los dueños que 9 

están poniendo el recurso de amparo. Se hizo limpieza de la totalidad del camino y este nuevo 10 

paso, se colocó base en su totalidad, el presupuesto era de diez millones de colones, lo que 11 

se hizo fue algo básico. 3-Ahorita está en ejecución tres proyectos: a) Camino San Miguel que 12 

sea atrasado porque lleva muchos estudios de prueba, se está colocando polvo piedra, el 13 

asfalto de Meco los estudios han sido negativos, por lo que se deben realizar los cambios 14 

necesarios, han contratado cinco laboratorios, tres dieron positivos y dos negativos, se 15 

volvieron hacer los estudios y se está a la espera de los resultados. b) El otro proyecto es el 16 

puente, las vigas ya se colocaron y la estructura metálica para lo chorrea de la loza, se está 17 

coordinando para el próximo miércoles) Por último, el Roldán, se realiza la limpieza 4.7 18 

kilómetros, colocación de material, colocación de dos pasos de alcantarilla y base en las partes 19 

más críticas, entre jueves o viernes se está esperando dar inicio con la colocación de la 20 

carpeta. 4-Ya ingreso el tercer desembolso, se está trabajando en los carteles de Patas Negras 21 

y Malvinas, para darle continuidad al proyecto. ARTÍCULO X. ASUNTOS VARIOS1-Los 22 

presentes retoman los siguientes puntos: a-El señor Sánchez Montoya consulta ¿que se le 23 

hará al camino Malvinas?, ya que este camino es necesario intervenirlo desde el puente hasta 24 

la lechería de Juan Fonseca, todo el material se apartado hacia la cuneta, se requiere de un 25 

buen bombeo y la colocación de alcantarillas, ya que de lo contrario sino se colocan 26 

alcantarillas continuará presentando problemas, de igual forma es importante cambiar por 27 

donde Marcos Retana y el señor Fonseca, dos pasos de alcantarillas.  b-El señor Sánchez 28 

Montoya pregunta al Ingeniero, ¿que para cuando interviene el camino Sitio Duán? Al respecto 29 
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el Ingeniero manifiesta que en eso se está trabajando, puesto ya que viene dentro del 1 

presupuesto extraordinario, los recursos para este proyecto. Del puente hacia arriba hasta 2 

donde Carlos Salguero, se colocará asfalto, de ahí en adelante el asfalto será colocado en las 3 

cuestas.   C-El señor Quirós Palma manifiesta que la empresa que está trabajando el proyecto 4 

del MOPT BID todo lo hacen con estudios de laboratorio, por lo que este proyecto desde un 5 

punto de vista de supervisión técnica lleva de todo. Asimismo, le consulta al Ingeniero para 6 

cuando puede estar concluyendo el proyecto, ya que se debe ir pensando en la demarcación 7 

que le corresponde a esta Junta Vial y al Concejo. Al respecto, el Ingeniero indica que 8 

concuerda con el señor presidente dentro de este proyecto existen cosas que se han ido 9 

mejorando ya en el campo, en cuanto a la conclusión del proyecto se contempla que para 10 

finales de setiembre. D-El señor Presidente manifiesta, en relación a los proyectos de las 11 

Asociaciones de Desarrollo, que la única asociación que no se ha puesto de acuerdo, en el 12 

proyecto a presentar es la de Sabanillas. Al respecto, el señor Sánchez Montoya manifiesta 13 

que particularmente no está de acuerdo, con el proyecto sugerido, pero hay más compañeros 14 

que integran la Asociación y si   se somete a votación y la mayoría está de acuerdo, 15 

particularmente por su parte no hay problema, la mayoría en la mesa ha indicado que no, se 16 

debe ser realista, hay necesidades en el centro de la comunidad de Sabanillas que precisan 17 

más como el camino de los Tunos, el Boñigazo, etc. E-El señor Sánchez Corrales manifiesta 18 

que hay necesidades en caminos que no están inventariados y para eso se contrató a Felipe, 19 

considera que ha faltado interés en ayudar a los vecinos. Al respecto, el señor Sánchez 20 

Montoya manifiesta que en todos estos sectores hay y se cobran servicios públicos, en su 21 

oportunidad en este sector de Sabanillas se invirtieron recursos sin ser caminos públicos y no 22 

ha pasado nada. El Ingeniero manifiesta, que en relación al comentario del señor Sánchez 23 

Corrales ni él ni la señora Viviana Camacho Rodríguez nunca terminaron de presentar la 24 

información, nunca le entregaron las firmas de los vecinos, muchas veces es muy fácil hablar 25 

la entrega de los documentos es responsabilidad de los interesados. Ahora, Felipe en el 2019 26 

se contrató para actualizar el inventario. Al respecto, el Intendente manifiesta que 27 

lamentablemente el Concejo recibe trillos, no bajo condiciones establecidas.  El Ingeniero 28 

indica que los caminos deben de cumplir con catorce metros de ancho. ARTICULO XII CIERRE 29 
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DE SESION Siendo las quince horas cuarenta y cinco y dos minutos al no haber más asuntos 1 

que tratar, el señor Presidente, da por finalizada la sesión. 2 

 3 

ARTÍCULO XI 4 

ACUERDOS 5 

1-Este Concejo Municipal, acuerda por unanimidad de los presentes, aclarar que por error en 6 

el acta n°112-2022, cuando se tomó el acuerdo n°1, artículo XI se colocó en la primera parte 7 

del acuerdo en el folio 409, línea 26 el monto de ȼ7.426.306,80, el cual es incorrecto ya que 8 

corresponde a la suma de las cantidades, desglosadas en el mismo acuerdo en la segunda 9 

parte en el folio 410, líneas 12, que indica el monto de ȼ6.919.967,7 y en el 15 indica el monto 10 

de, ȼ1.772.186,85, para un total de ȼ8.692.153.85, no de ȼ 7.426.306,80, por lo tanto se hace 11 

la aclaración que el monto  correcto es el ȼ8.692.153.85 (ocho millones seiscientos noventa y 12 

dos mil ciento cincuenta y tres colones con 85/100).ACUERDO FIRME.  13 

 14 

2-Este Concejo Municipal acuerda por unanimidad de los presentes, llevar a cabo la feria 15 

Nacional del Pejibaye 2022, edición número XXX, los días   28, 29 y 30 de octubre del año en 16 

curso.  ACUERDO EN FIRME.  17 

 18 

3-Este Concejo Municipal, acuerda por unanimidad de los presentes, que el Concejo Municipal 19 

de Distrito de Tucurríque, sea el ente que tramite los permisos para la ejecución de la Feria 20 

Nacional del Pejibaye, edición número XXX, y ceda estos a la Cámara de Productores del 21 

Pejibaye, para que este la ejecute. ACUERDO FIRME. 22 

 23 

4-Este Concejo Municipal, acuerda por unanimidad de los presentas, llevar a cabo una sesión 24 

extra ordinaria, con los integrantes Cámara de Productores del Pejibaye, para analizar temas 25 

relacionados con la ejecución de la XXX edición de la Feria Nacional del Pejibaye 2022, el día 26 

22 de setiembre del año en curso al ser las 13: 00 horas en el Salón de Sesiones del Concejo 27 

Municipal de Distrito de Tucurríque.  ACUERDO FIRME. 28 

 29 
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5-Considerando la nota presentada por la señora Albecia Rodríguez Mora –Concejal Suplente 1 

del Concejo Municipal de Distrito de Tucurríque, portadora del número de cédula 303300317, 2 

del Partido Republicano Social Cristiano (P.R.S.C.) vecino de la comunidad de Tucurríque, con 3 

número telefónico 8742-1837, este Concejo Municipal, acuerda por unanimidad de los 4 

presentes; aceptar la renuncia de la señora Albecia Rodríguez Mora, y trasladar la misma al 5 

Tribunal Supremo de Elecciones, para que procedan a la cancelación de las credenciales del 6 

mismo según lo estipulado en el artículo n°257 del Código Electoral, a efectos de que se haga 7 

la debida situación. ACUERDO FIRME. 8 

 9 

Al ser las 20 horas con 10 minutos el señor presidente da por concluida la sesión municipal. 10 

 11 

 12 

 13 

____________________                                       ____________________________ 14 

JOSE CARLOS VINDAS UREÑA                                  CRISTINA ARAYA RODRIGUEZ 15 

PRESIDENTE MUNICIPAL                                                  SECRETARIA MUNICIPAL 16 

ÚLTIMA LINEA 17 


